

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH WEEKLY



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：山田 安隆 幹事：大村 精二

会報委員長：清水 忠

1975・2月20日

第34号

“読書のすゝめ”

——ロータリー雑誌週間にあたって——

石川県児童会館

館長 山崎 利一氏



たとえばミレーの“晩鐘”——この絵をみる時誰もが、教会の鐘の音のごうごうと響く中で、神への祈りに首を垂れる農夫の姿に心を打たれるであろう。

そこには、仕事を終えた者のみを持つ満ちたりた安らぎ、自然の摂理への敬虔な祈り、ほのぼのとした夫婦の愛情がある。

私たちは、その中に金銭に替えることのできない人生の真の価値を、躍動する生への源動力を発見して感動する。

ところが、このミレーの絵も、実物に接し得る者は一握りであって、私たちの多くはそれを書物の中から汲み取らざるを得ないのである。



あえてミレーの絵に限らない。居ながらにして、古今東西の名品に接し、世界の情報をキャッチし、生の喜び悲しみを識り、人間の生き方や人生に対する厳しい眼を培うこと、即ち“教養”というものを与えてくれるのは読書の力である。

読書の喜びを放棄する者は、人生のよろこびを放棄する者である。

—金沢北RC例会卓話より— (文責 清水忠)

私の職業奉仕

越 野 民 男

「お客様は大事にする」どんな職の人でも必ず言葉にします。私の職業、内科医に云わすと「かかりつけの患者は、真夜中でも診るべく努力せよ」と云うことになります。

医者には、多くの科別がありますが、開業医にとって「ホーム・ドクター」と云う言葉は特に内科小児科系医師に強要されます。かつて、医師会の緊急医療問題研究会に委員として出席した時、我々開業医が自発的に行っている、日曜・休日当番医制度以外の所謂、平日夜間当番医制が論じられた事があります。毎日精神的・肉体的に強制を強いられている開業医に更に平日夜間の当番を要求する事は過酷な事です。緊急医療整備は国又は地方自治体の責任であります。公立病院の夜勤者には翌日代休があり、且つ看護婦不足の現今、仲々成案化するのには至難であり、尚未解決になって居ります。その場所に出た意見として「我々はホーム・ドクターとしての責任感があり、それは金銭外のものだ。市内に於いて夜間急病に対するトラブルが殆んどないのは、ホーム・ドクターとしての責任感に基づき、多くの開業医が夜間の診療奉仕を全うしているからだろう」と云う意見が多く出ました。

最近、マスコミ等で医は仁術から算術に変わりつゝ、あると云っております。然し如何なる医師でも生命の尊さを自覚せず金銭で計算する者はいないと思います。最近福祉と云う言葉が乱用されております。要するに生命を尊重し、生活を向上させようと云う事だと思ひます。医師こそこの生命尊重の担い手です。私は自分の職業に誇りをもっておりますが、反面責任も感じております。さて、ホーム・ドクターの責任を全うするには強大な体力が要求され、従業員の金銭を度外視した協力が必要であります。職業奉仕を支柱とするロータリークラブであり、その真髄は四つのテストだと意味づけられております。

私にとって、自分の職業を社会に奉仕するには、私を助けてくれる看護婦を中心として全従業員の或る程度金銭を度外した、生命への奉仕の理念と協力なくして全う出来るものではありません。最近平均寿命が上昇するに比例してお年寄りの病人が増加して来ました。私の病院にも常時40人近くの老人の方が入院して居られますが、その中の殆どは便所へも行かれない人です。夫婦共嫁ぎ



の家庭に於いては、この病人の看病を満足にする事は困難です。写真は真夜中に病人を便所へ手助けする看護婦さんの美しい姿です。おそらくこの老病人の息子夫婦は今頃安眠されておられる事と思いますが、20才前後の若い看護婦が一晩中こうして献身的なお世話をしております。彼女の心の中にはうそや偽善もなく、好意と友情に満ち、心から相手の身になってお世話しておるのだと云う無意識的な目覚があると思ひます。

ロータリーの職業奉仕は従業員に職業奉仕理念を植えつける事から始まり、私の職業奉仕は医の仁術感に結びついた私の行動と、私に協力してくれる従業員への、感謝から出発するものと思ひます。

”ロータリー創立記念日”にあたって

修練委員会

国際ロータリーの創立記念日に対する行事は、毎年2月23日を含む週間の例会日に実施するよう要請されている。クラブとして、ロータリアン個々として、この日一段と、先人の偉業を偲び、初心をたずね、反省と自覚と決意を新たにすべきが目的である。

ロータリーの創立は、1905年2月23日である。日本では明治38年、あと10数日の3月10日には、有名な日露の奉天大会戦が展開された時世であり、今年は満70年、思えば永い年月の経過であり、偉大なる発展であり、国際的には類例のないであろう永遠なる生命力である。

発祥の地シカゴは当時、民心は頹廃し、ギャンブルは横行し、世は不況と不正と不義のはびこる大変な時代であったと言われている。この世相に痛心し着眼したのであろうか、青年弁護士ポールハリスが主唱し、先ず呼びかけたのが、鉱山技師のガスタヴァス、石炭商のシルヴェスター、洋服商のハイラムであった。この人達が協議を重ね3回目に創立を確定したのである。これが2月23日。その目的を「会員間の職業上の相互扶助」即ちお互いの職業を理解し合い、その企業上の諸問題について相互衆知を集め助け合うのである。そして職業理解のため例会場を各会員の職場を持ち廻りで開催することとし、その故をもって”ロータリー”の名称に決定した。かくして2週間後の3月9日に第1回の例会を開催し、2名の会員を追加した。印刷業のハリであり、不動産業のウィリアムである。その後引続き入会したのがクリーニングのアーサーとオルガン製造のアル、保険のチャールズであって、以上の9人が創立会員であり、今でいうチャーターメンバーである。

ロータリーは今、151ヵ国、16,173クラブ、60万になんなんとする大伸展をみるに至ったが、その秘密は何か。ロータリー草創時代の基礎、出発点を探求してみる時、今日を約束されていた感が深い。即ち創立当初に次の細則を申合わせし、厳守している。

第1……会員は一業一人を鉄則とする。

第2……政治上、宗教上の論争の禁止。

第3……親睦を深めるため、会員相互にファスト・ネーム（日本流には姓でなく名）で呼び合う。即ち山田さんでなく安隆さん。

第4……和気あいあいの出発点として歌を合唱する。

第5……会務は互譲の精神で、1年交替の輪番とする。

第6……クラブ活動の中心として、会員相互の職業上の扶助、発展とする。

第7……出席をクラブ活動の根本義務とし、4回連続怠る場合会員資格を失う、例会は時間厳行、隔週開催。等々を申し合わせたのである。

かくして、シカゴクラブは次第に大きくなり、全米から全世界へと波紋を描いて拡大されるに至ったのであるが、創立の翌年決めた綱領の第3が大発展への原動力になったであろうと思う。

第1……会員の事業の利益増大。

第2……普通社交クラブに付随する親睦およびその他の事項の推進。

始めこの2項であったが会員カーターが「内部の利益交換だけで対社会的意義に欠けているクラブは将来性がない」と提言、追加したのが、

第3……シカゴ市の最善の利益の推進および市民としての誇りと忠誠とを市民の間に広めること。

細則的な第1～第7項および綱領第3項の輝かしき追加がロータリー今日のゆるぎなき基礎となった。と確信する。

(柴田三郎会員記)

第 67 回例会

◆ 2月6日(休)雪 ホワイトハウス 12:30~13:30

1. 卓 話 “長唄の歴史について”
当クラブ会員 釣見栄一君
2. 出 欠 出席29名、欠席11名、出席率72.50%
先週補正出席率92.50%
3. 来 訪 者 河北RC 森常二君、表定三君
珠洲RC 梶哲爾君
七尾RC 小西賢一君
羽咋RC 市村昭治君
金沢RC 坪野俊雄君、松村雄二君
松本静夫君、越馬純一君
大樋長左衛門君、中川春三君
金沢東RC 矩幸成君、釜谷勇二君
米沢秀男君、石動隆信君
新名健吉君、堀内邦次君
三ツ野真三郎君、厚見益樹君
安田常男君、田島秀夫君
金沢西RC 山本基宗君、吉川正美君
河合一郎君、大沢欣伍君
金沢南RC 松井正作君、大岩孝平君
辻弘君、村上良雄君
4. 会 務 親睦委員会 御誕生祝、御結婚祝
5. 幹事報告 インターシティ、ゼネラル、フォーラム
開催ご案内
日時 昭和50年3月16日(日)
場所 金沢市中小企業会館5Fホール
登録 午前11時30分~午後0時30分
点鐘 午後0時30分
閉会 午後5時 登録料 1,500円
本日例会終了後、企画委員会及び職業
奉仕・情報委員会開催
6. 今日のニュース 1月の失業者750万、失業率8.2%
(戦後最高)に達し、アメリカ経済の不況益々深刻化する中で、FRBは第3次公定歩合の引下げ実施す。不況に悩む西側各国続々と右へならない?

第 68 回例会

◆ 2月13日(休)曇 ホワイトハウス 12:30~13:30



1. 卓 話 “紙衣について”
金沢西RC会員
坂本宗一郎君
2. 出 欠 出席29名、欠席11名
出席率72.50%
先週補正出席率77.50%
3. 来 訪 者 金沢RC
平松博君
高山昭男君
松村雄二君
金沢東RC 矩幸成君、釜谷勇二君
平野知康君、堀内邦次君
諸江賢二君、浅田裕久君
前村度明君、松本由君
金沢西RC 進藤太一郎君、永井正一君
瀬戸弥一君、坂本宗一郎君
徳光泰治君、飯田一郎君
4. 幹事報告 本日例会終了後、理事会開催。
金沢市青少年団体連絡協議会よりヤングフェスティバル開催の際、参加記念トロフィー賜程につきお礼状受領。
5. ニコニコBOX 北国新聞に……米沢修一君
6. 今日のニュース 狂乱のリオ・カーニバルで死者200名、上野の金宝堂で宝石8億円盗難
北陸自動車道で乗用車10台玉突等々大型事件にも不感症の現代の世相。

1 月例会出席状況

(平均出席率 100%)

会員名	月 日						会員名	月 日					
	1/2	1/9	1/16	1/23	1/30	1月		1/2	1/9	1/16	1/23	1/30	1月
浅田 豊久		○	M	○	○	◎	桜井 健太郎		○	M	○	○	◎
東 元 潔		○	○	○	M	◎	柴田 三郎		○	M	○	○	◎
平尾 信明		○	M	M	○	◎	清水 忠		○	○	M	○	◎
本江 他美夫		○	○	○	○	◎	塩村 喜代次		○	○	○	○	◎
泉 武 義		○	M	○	○	◎	高田 全		○	○	○	○	◎
上 次 作		○	○	○	○	◎	俵 外 代吉		○	○	○	○	◎
笠間 恒次		M	○	M	○	◎	土原 一 二		○	○	○	○	◎
木田 忠男		M	M	○	○	◎	釣見 栄一		○	○	○	○	◎
木島 光仁	休	○	○	○	○	◎	若野 三 朗	休	○	○	○	○	◎
小林 隆二		M	○	○	○	◎	山 田 淳		M	M	○	M	◎
越野 民男		○	○	○	○	◎	山 田 安隆		○	M	○	○	◎
小杉 守男	会	○	○	○	○	◎	山 上 啓介	会	○	○	○	○	◎
小杉 善二		○	○	○	M	◎	山 岸 与作		○	M	○	○	◎
宗田 市太郎		○	M	M	M	◎	米 沢 繁男		M	M	○	○	◎
長野 幸雄		M	○	○	○	◎	米 沢 修一		○	○	○	○	◎
大場 勝雄		○	○	○	○	◎	吉田 昭 炳		○	○	M	M	◎
岡部 三郎		M	M	○	○	◎	由井 賢一		○	○	M	○	◎
岡田 林太郎		○	M	○	○	◎	松 本 智		○	○	○	○	◎
大海 徳二		○	○	○	○	◎	中 村 省		○	M	○	○	◎
大村 精二		○	○	○	○	◎	吉 山 宥		○	○	○	○	◎